

IX CONGRESO NACIONAL DE PSIQUIATRIA
"HUMBERTO ROTONDO GRIMALDI"
DE LA ASOCIACION PSIQUIATRICA PERUANA

El IX Congreso Nacional de Psiquiatría, que llevó el nombre del Profesor Humberto Rotondo Grimaldi, se realizó del 15 al 23 de noviembre de 1986, en Lima, Perú. El certamen fue organizado por la Junta Directiva de la Asociación Psiquiátrica Peruana presidida por el Dr. Sergio Zapata Agurto.

El programa se inició con nueve actividades Pre-Congreso entre Seminarios-Talleres y Cursos que versaron sobre Psico-Geriatría, Alcohólico, Metodología de la Investigación, Avances en Clínica Psiquiátrica, Psicoterapias, Psiquiatría Infantil, Psicoanálisis, Terapia Gestáltica y Análisis Transaccional, y Psiquiatría para médicos generales.

Dichas actividades contaron con la participación de diecisiete profesores invitados de Alemania, Estados Unidos, Japón y varios países de América Latina, los que contribuyeron a su éxito y brillantez.

El IX Congreso Nacional de Psiquiatría fue inaugurado, formalmente, el día 20 de noviembre de 1986 a las 8.00 p.m. en el Salón de Actos de la Municipalidad de Lima, con la versada conferencia del Dr. Carlos Alberto Seguin en torno a las "Relaciones entre la Psiquiatría y la Medicina".

El programa científico se desarrolló en el Hospital Nacional Edgardo Rebagliati Martins (IPSS). Su organización incluyó cuatro plenarias, en cuyo marco se trataron los siguientes aspectos de la actividad psiquiátrica en el país: Atención Primaria y Psiquiatría Comunitaria; Patologías Psiquiátricas Regionales; Investigación en Psiquiatría: Prioridades y Posibilidades; y La Violencia en el Perú Actual.

También se realizaron Simposia y Mesas Redondas en los que se trataron temas preferentemente vinculados a las áreas más importantes del quehacer profesional, tales como: Psicoformacología y Farmacología Clínica, Investigación en Salud Mental, la Psiquiatría en la Medicina, la Conciencia, Interpretación Histórica y Psicoanálisis, la Transferencia en el Proceso Psicoanalítico, Aspectos Preventivos en Fármacodependencia, Tanatología, y la Psiquiatría en la Tercera Edad.

En las noches fueron expuestas al pleno del Congreso, entre otras importantes conferencias, las siguientes: "Fenomenología de la Conducta Agresiva" por el Dr. Otto Dörr (Chile); "Estrategias para el Tratamiento de las Depresiones Resistentes" por el D. Antonio Pacheco (Venezuela); "Aportes Latinoamericanos a la 10ma. Revisión de la Clasificación Internacional de Enfermedades" por el Dr. Juan E. Mezzich (USA); "La Psiquiatría y algunas falacias" por el Dr. Horacio Taborda (Colombia); "Nuevos enfoques en el tratamiento de la Esquizofrenia" por el Dr. Eugene Solper (Alemania); "Programa Nacional de Control del Narcotráfico" por el Dr. René Flores (Perú), y "Bases para construir un instrumento diagnóstico de alcoholismo para América Latina", por el Dr. Klaus Dieter Gorenc.

La Asociación Psiquiátrica Peruana, institución responsable de la organización del IX Congreso Nacional de Psiquiatría, demostró, una vez más, el alto nivel científico que la caracteriza.

Dante Warthon